



Alcanza aeropuerto máximo histórico de pasajeros

El Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta registró en 2025 un total de 6.9 millones de pasajeros, lo que representa un crecimiento del 2.1 por ciento

Quadratin

El Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta cerró 2025 con un incremento en el tráfico aéreo respecto a 2024, al registrar un total de 6.9 millones de pasajeros lo que representa un crecimiento del 2.1 por ciento, informó el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP).

De acuerdo con el reporte correspondiente al periodo enero-diciembre de 2025, la terminal aérea movilizó 3.1 millones de pasajeros nacionales y 3.8 millones

de pasajeros internacionales, consolidando así el mejor año en la historia del aeropuerto en cuanto a afluencia total.

El crecimiento estuvo respaldado por la expansión de la conectividad aérea, con la apertura de nuevas rutas nacionales e internacionales durante el año.

Desde Estados Unidos se incorporaron vuelos desde ciudades como Oakland, Dallas y Las Vegas, mientras que desde Canadá se sumaron conexiones desde Toronto, Montreal y Calgary.

PÁGINA 3A

Alertan por banderas rojas y amarillas en playas vallartenses

Protección Civil exhorta a la ciudadanía a respetar la señalización ante las condiciones del mar registradas este miércoles

Aumentan módulos para expedición de licencias de conducir

A partir de hoy el servicio, en todos los módulos de Jalisco, se presta en horarios habituales

PÁGINA 4A

Dejó operativo decembrino resultados positivos en Bahía

El director de Seguridad Ciudadana y Tránsito en Bahía de Banderas, Xavier Esparza, reconoció que algunas áreas deben reforzarse, sin embargo, destacó una baja incidencias de accidentes o siniestros durante la temporada vacacional

PÁGINA 4A

Provocan manifestantes caos vial en Vallarta

Apenas una veintena de inconformes bloquearon de manera parcial la avenida Francisco Medina Ascencio, encabezados por Jesús García Blake, líder de la llamada Resistencia Civil Pacífica



Milton Colmenares

Un grupo reducido de manifestantes protagonizó la tarde de este miércoles

un bloqueo parcial sobre la avenida Francisco Medina Ascencio, la vialidad más importante de Puerto Vallarta, como protesta por la aprobación del

incremento a la tarifa del transporte público, el cual entrará en vigor a partir del segundo trimestre del año.

PÁGINA 3A

Proyecta Santana 80 obras en 2026

El presidente municipal destacó que el presupuesto de egresos aprobado para este año es histórico, resultado de la confianza de la ciudadanía y del cumplimiento en el pago de impuestos



Milton Colmenares

El gobierno municipal de Bahía de Banderas destinará en 2026 cerca de 100 millones de pesos adicionales a obra pública con respecto al 2025, informó el alcalde Héctor Santana en

entrevista con Meridiano.

El presidente municipal destacó que el presupuesto de egresos aprobado para este año es histórico, resultado de la confianza de la ciudadanía y del cumplimiento en el pago de impuestos, lo que

permitirá fortalecer el desarrollo de infraestructura en el municipio.

Santana detalló que este incremento presupuestal se traducirá en la realización de casi 80 obras distribuidas en distintas localidades de Bahía de Banderas.

PÁGINA 4A

Llega Lucky Michel al DIF Vallarta

Ante los integrantes del patronato del organismo asistencial, Lucía Carmina Michel Pérez rindió protesta como presidenta honorífica

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con la venia y respaldo del presidente municipal, Luis Munguía, se llevó a cabo la sesión del patronato del Sistema DIF de Puerto Vallarta, en donde se tomó protesta a la nueva presidenta de la institución asistencial, Mtra. Lucía Carmina Michel Pérez, quien fue bien recibida por los integrantes y colaboradores.

El alcalde Luis Munguía tomó protesta a la presidenta Lucky, quien en su primer mensaje agradeció la confianza del presidente para encabezar el noble proyecto: "Estoy muy agradecida con mi presidente. Quiere decirle a la familia DIF que vamos a trabajar en equipo en todos los programas, para que sigan siendo exitosos, y verán que seremos muy cercanos a la gente, en especial a las mujeres, porque este es el año de las mujeres", agregó.

PÁGINA 3A



NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Casio Gaona

Así se decide hoy el futuro de Venezuela

Marco Rubio rompió el guion. No habló como político en campaña ni como senador buscando titulares. Habló como quien describe una operación en marcha. Con frases medidas y sin rodeos, dijo lo que durante años fue negado, matizado o disfrazado de diplomática. Venezuela ya no es sólo una crisis humanitaria ni un régimen autoritario atrincherado, sino un esquemón de un poder que sigue en pie, perfectamente estructurado con fines, objetivos y control externo. Dicho de otro modo: el destino venezolano dejó de ser una incógnita y pasó a ser un expediente.

Juan Alonso Romero

Quinto año de trabajo del gobernador

"Miguel Ángel Navarro Quintero, supo llegar a tiempo a la gubernatura del estado de Nayarit. Transitando con éxito en la gestión de recursos, apoyos y obras de infraestructura de desarrollo para Nayarit, en el espacio de dos sexenios federales. Saneando en todo lo que le ha sido posible las finanzas públicas del estado. Impulsando educación, salud, seguridad, atracción de inversiones sobre todo en turismo, para generar empleos y desarrollo para los 20 municipios. Resolviendo temas económicos nada fáciles, que recibió de sexenios anteriores, para cumplir compromisos fiscales, de la banca, a maestros y a trabajadores sindicalizados y de confianza del estado. Tarea sobre el tema."

Monitor Político

Julio Casillas Barajas

Caminos para resolver temas importantes

LÍNEAS DE ACCIÓN
Después de un encuentro con integrantes del gabinete, autoridades de los tres órdenes de gobierno y representantes de distintos sectores, el gobernador Miguel Ángel Navarro confirmó la ruta de gobierno con responsabilidad y visión de estado, atendiendo a Nayarit en las condiciones reales en las que fue recibido y asumiendo con seriedad, los retos que ello implica.

PÁGINA 2A



Así se decide hoy el futuro de Venezuela



Marco Rubio rompió el guion. No habló como político en campaña ni como senador buscando titulares. Habló como quién describe una operación ya en marcha. Con frases medidas y sin rodeos, dijo lo que durante años fue negado, matizado o disfrazado de diplomacia: Venezuela ya no es sólo una crisis humanitaria ni un régimen autoritario atrincherado, sino el escenario de un proceso internacional perfectamente estructurado, con fases, objetivos y control externo. Dicho de otro modo: el destino venezolano dejó de ser una incógnita y pasó a ser un expediente.

El anuncio sacudió porque despejó la neblina. Durante mucho tiempo se insistió en que la tragedia venezolana era un problema interno, consecuencia exclusiva de la corrupción, la incompetencia y el autoritarismo del chavismo. Y lo fue. Pero ahora queda claro que ese colapso terminó por convertirse en la condición ideal para una intervención estratégica que ya no se oculta. Rubio no improvisó: leyó el libreto de una nueva etapa geopolítica en la región.

La primera fase es presentada con una palabra amable: estabilización. En la práctica, significa retirar de manos del régimen y de sus redes criminales el corazón económico del país. Entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo venezolano serán extraídos, vendidos a precio de mercado y administrados bajo control de Estados Unidos. No como castigo, sino como "medida correctiva". El petróleo, durante décadas símbolo de soberanía y discurso de independencia, se convierte ahora en la llave con la que se certifica la pérdida de esa soberanía.

No se trata sólo de dinero. Se trata de poder. Cuando Washington decide quién vende, quién cobra y quién distribuye los recursos de un país, la discusión deja de ser económica y se vuelve política. El argumento es conocido: impedir que los ingresos sigan alimentando corrupción, narcotráfico y represión. El resultado también: Venezuela queda formalmente despojada del control de su principal activo estratégico. El saqueo cambia de manos, pero no desaparece del todo; se legitima bajo otra bandera.

La segunda fase, llamada recuperación,

suena aún mejor en el discurso. Apertura de mercados, reglas claras, supervisión internacional, regreso de inversiones occidentales. La promesa es la normalización. La letra pequeña es la subordinación. Venezuela vuelve al mercado global, sí, pero lo hace como paciente convaleciente bajo vigilancia permanente y con decisiones estructurales tomadas fuera de sus fronteras.

Estados Unidos y sus aliados no llegan como espectadores solidarios, sino como actores centrales del nuevo orden económico venezolano. La reconstrucción se plantea más como reincisión funcional que como proyecto nacional. No se habla de fortalecer instituciones locales ni de empoderar a la sociedad venezolana, sino de garantizar acceso, estabilidad y rentabilidad a quienes regresen. La economía se reactiva, pero bajo un esquema diseñado para otros intereses.

La tercera fase es la más seductora y, a la vez, la más incierta: la transición política. El final del régimen. El cambio real. La promesa de democracia. Pero aquí surge la pregunta incómoda que pocos formulan: ¿qué tipo de transición nace cuando el control de los recursos, del dinero y de la supervisión ya no está en manos del país que transita? ¿Qué tan libre puede ser un nuevo gobierno si hereda un Estado tutelado?

La transición que se perfila no es producto de una negociación interna ni de un proceso social orgánico, sino de una arquitectura diseñada desde el exterior. No es el pueblo venezolano el que marca los tiempos, sino los centros de poder que ya administran la emergencia. El riesgo es evidente: cambiar un régimen autoritario por una democracia condicionada, dependiente, frágil, obligada a rendir cuentas más allá de sus fronteras antes que a sus ciudadanos.

Rubio insiste en que el petróleo venezolano dejará de estar en manos de criminales para quedar bajo supervisión internacional. El mensaje es potente y mediáticamente eficaz. Pero la realidad es más compleja. El problema no es sólo quién controla el recurso, sino quién decide su destino. Y en este nuevo esquema, el pueblo venezolano sigue siendo espectador de su propia riqueza.

El impacto de esta estrategia va más allá de Caracas. América Latina observa cómo, una vez más, la combinación de colapso institucional, corrupción endémica y autoritarismo abre la puerta a decisiones externas sin retorno. Rusia y China protestan, denuncian "piratería", pero poco pueden hacer frente a una operación ya avanzada. El mensaje regional es claro: cuando un Estado se convierte en problema, otros toman el control.

Marco Rubio no anunció una posibilidad. Anunció un hecho consumado. Plan, fases, ejecución. Venezuela entra así en una nueva etapa de su historia, no escrita en Miraflores ni en la Asamblea, sino en despachos extranjeros. La pregunta que queda abierta no es si el chavismo terminó —eso ya ocurrió—, sino si lo que viene después será realmente una liberación o simplemente un cambio de administrador.

Porque al final, más allá de los discursos y las promesas, la tragedia venezolana sigue teniendo el mismo protagonista austero: su propio pueblo, al que se le promete futuro mientras otros deciden el presente.

Quinto año de trabajo del gobernador



Por Juan Alonso Romero

"Miguel Ángel Navarro Quintero, supo llegar a tiempo a la gubernatura del estado de Nayarit. Transitando con éxito en la gestión de recursos, apoyos y obras de infraestructura de desarrollo para Nayarit, en el espacio de dos sexenios federales. Saneando en todo lo que le ha sido posible las finanzas públicas del estado. Impulsando educación, salud, seguridad, atracción de inversiones sobre todo en turismo, para generar empleos y desarrollo para los 20 municipios. Resolviendo temas económicos nada fáciles, que recibió de sexenios anteriores para cumplir compromisos fiscales de la banca, a maestros y a trabajadores sindicalizados y de confianza del estado." Literatura sobre el tema.

OBRA DE GOBIERNO

En estos 4 años de gobierno estatal, Miguel Ángel Navarro Quintero ha realizado aportes importantes con inversión propia del estado o con la inversión del gobierno federal.

La federal fue recibida en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Actualmente, de Claudia Sheinbaum Pardo.

En infraestructura, en estos cuatro años, Nayarit ha recibido más de 4,460 millones de pesos, de inversión federal.

En las autopistas Jala-Compostela-Bahía de Banderas-Puerto Vallarta.

En la autopista Tepic-Aeropuerto de Tepic a Compostela.

Obras para clínicas y hospitales, del sistema IMSS-Bienestar.

Rehabilitación, obra nueva y mejoramiento de espacios escolares federales.

Mejoramiento y mantenimiento de carreteras. Ampliación del Aeropuerto Riviera Nayarit, para pasaje y carga.

En seguridad.

Con la presencia sólida y firme del Ejército mexicano, de la Marina Armada de México, así como de la Guardia Nacional. Instituciones que han trabajado coordinadas con el gobierno del estado y la Policía estatal y con las 20 policías de los municipios que integran la geografía del estado.

En turismo.

En este renglón, se ha contado con la solidaria presencia de la Secretaría de Turismo federal, para promover al estado de Nayarit en el ámbito nacional e igualmente en el internacional, con buenos resultados para atraer turismo, generar empleos y desarrollar a los municipios que tienen esa vocación. Generando también ingresos al estado.

En finanzas, donde con las indicaciones del gobernador, el Contador Julio César López Ruelas, procedió a generar las condiciones y a realizar la bancarización de todos los ingresos del estado. A racionalizar y eficientizar el ejercicio del gasto público, de acuerdo a los ingresos. Como también a darle cumplimiento a todas las obligaciones económicas

del estado con entidades federales como el SAT, el ISSSTE o el IMSS, bancos, proveedores, personal sindicalizado y de confianza. Logrando el gobierno del estado, la liquidación de una deuda de 960 millones de pesos. Estableciendo el gobernador, la creación del Fondo de Ahorro Nayarit, para el pago de pensiones de los trabajadores del estado, con más de 400 millones de pesos.

En la ganadería.

En la ganadería, ha organizado legalmente a los productores. Con apoyos para que mejoren sus hatos ganaderos. Combatiendo a fondo el robo de ganado, como a las serias enfermedades de las tuberculosis y la brucellosis bovina.

EN MATERIA POLÍTICA

En materia política, ha sabido conservar la paz y la tranquilidad del estado.

Reflejada en que su partido político, ganó casi todas las posiciones electorales locales.

De la Cámara de diputados. De los Ayuntamientos, con presidentas, presidentes, regidores y sindicatos.

En lo federal, igualmente se ganaron las diputaciones y senadurías de mayoría.

Que le pertenecían a Nayarit.

Respetando todos los espacios que le corresponden a la oposición.

Teniendo en estos cuatro años el estado, buena gobernanza y gobernabilidad.

POLICIA ESTATAL

Frente a situaciones violentas, que luego se presentan en el estado de Jalisco.

En el Sinaloa.

En la zona de Durango.

O en el centro de la República.

Pero que alcanzan al estado.

Lo he hecho de manera continua.

Fortaleciendo y capacitando a la policía estatal. Dotándole de armamento y equipo.

De una institución educativa de nivel superior, incluso para la formación de técnicos en criminalística y criminología. Como en el manejo de laboratorios de soporte para la investigación de actos y hechos delictivos.

MONITOR POLÍTICO

Por: Julio Casillas Barajas

Caminos para resolver temas importantes

LÍNEAS DE ACCIÓN

Después de un encuentro con integrantes del gabinete, autoridades de los tres órdenes de gobierno y representantes de distintos sectores, el gobernador Miguel Ángel Navarro confirmó la ruta de gobernar con responsabilidad y visión de Estado, atendiendo a Nayarit en las condiciones reales en las que fue recibido y asumiendo, con seriedad, los retos que ello implica. Dijo que a lo largo de la actual administración ha tomado decisiones firmes para combatir la corrupción, recuperar patrimonio público devolver al estado bienes que por años permanecieron fuera de la legalidad. "La recuperación de miles de hectáreas para Nayarit es muestra de un gobierno que actúa con orden, legalidad y determinación para proteger lo que pertenece al pueblo", apuntó.

SITUACIÓN ECONÓMICA DIFÍCIL

En ese mismo ejercicio de responsabilidad, explicó, ha enfrentado condiciones financieras complejas, que se atienden con transparencia, disciplina y sentido social. "Reconozco el respaldo institucional del Gobierno de México y, de manera especial, de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, cuyo acompañamiento ha sido clave para atender todas las situaciones que afrontamos". Además, puntualizó que seguirá gobernando con firmeza y sin improvisaciones, fortaleciendo las instituciones y priorizando siempre el bienestar de las familias nayaritas. Así se construye un estado más ordenado, más justo y con rumbo.

LOS DOMOS PROTECTORES

Así como en El Carrizal, municipio de Xalisco y en El Borrón, y Otates y Carrancas, en Compostela, en Nayarit se han entregado más de 350 domos en beneficio de la niñez y la juventud en todo el estado. Se va por espacios más dignos, seguros y modernos para ellos y ellas. El gobierno estatal seguirá trabajando hasta el último día.

MÉXICO, SALVADORES PETROLERO DE CUBA

El Financial Times acaba de revelar una incomprensible verdad. Donald Trump cree que al asfixiar a Venezuela, el régimen cubano caerá por falta de energía. Pero no contó con un plot twist: México entró al quíte. Según los datos, México superó silenciosamente a Venezuela como el principal proveedor de petróleo de Cuba a 2025. Mientras los envíos venezolanos colapsaban, Pemex abrió la llave. Los datos duros: México envió un promedio de 12,284 barriles diarios el año pasado. Un aumento masivo del 56%. Hoy, prácticamente uno de cada dos barriles de crudo que entran a la isla

es mexicano. La gráfica del Financial Times es muy elocuente: La administración Trump ya tomó nota. En diciembre lanzó la advertencia diplomática: México "no está jugando un papel constructivo alineado con los objetivos de EE.UU." y pidió, no muy amablemente, que reconsideráremos.

PORE EL TIMING ES PESIMO

Mientras México duplica su ayuda a Cuba, sus envíos de petróleo a Estados Unidos se han desplomado a la mitad (bajando a \$19,000 barriles diarios). Estamos en la antesala de la revisión del T-MEC. Díganos que hacer negocios con el archienemigo de su socio principal justo antes de renovar el contrato es... vivir la vida al límite.

TU JEFE NO PUEDE PAGARTE EL MÍNIMO CON VALES O MERCANCÍA

El aumento de salario mínimo ya llegó y en El Economista encontraron que ya hay jefes pagando ese aumento en especie. Pero si. Tu patrón te dice que te completa el mínimo de 954 pesos con vales, despensa o productos, te está aplicando una ilegal. El salario mínimo debe caer íntegro en tu cuenta: las prestaciones son el pílón, nula y el sustituto de la nómina base. Toca denunciar (incluso anónimamente) ante la Secretaría del Trabajo. ¿Qué significa? Al cotizar menos ante el IMSS, tu ahorro en la Afore y tus puntos Infonavit se van al suelo.

LA CARNITA ASADA SE PONE DE LUJO Y COMERCIOS MENOS RENES

México consumirá 3.1% menos este año porque el precio está por las nubes. Se juntaron varias broncas: costos operativos más altos, la plaga del gusano barrendero y el gobierno limitando importaciones baratas de países con los que no hay tratado de libre comercio. Esto le pega al plan de trazar carretera barata de Brasil para no depender tanto de EE. UU., que hoy sigue siendo, por mucho, nuestro mayor proveedor.

MÉXICO ROMPE RÉCORD DE AUTOS NUEVOS

Cerramos 2025 con el acelerador a fondo y 1.5 millones de autos vendidos, el mejor dato desde 2017. Nissán sigue siendo el rey indiscutible, pero ojo con la paradoja: mientras las agencias facturaron como locas, las fábricas sufrieron puentes adentro. El sector perdió 10,000 empleos y cerró tres plantas el año pasado. Y todo en gran parte por el temor a los aranceles. Para llevar las marcas tradicionales enfrentan una crisis existencial ante la agresiva relación precio-calidad de China. General Motors, Ford y Volkswagen tuvieron pérdidas en el año ante la competencia asiática.

VEREMOS Y DIREMOS

En el Carrizal, municipio de Xalisco y en El Borrón, y Otates y Carrancas, en Compostela, en Nayarit se han entregado más de 350 domos en beneficio de la niñez y la juventud en todo el estado. Se va por espacios más dignos, seguros y modernos para ellos y ellas. El gobierno estatal seguirá trabajando hasta el último día.

VEREMOS Y DIREMOS

Alcanza aeropuerto máximo histórico de pasajeros

El Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta registró en 2025 un total de 6.9 millones de pasajeros, lo que representa un crecimiento del 2.1 por ciento



Quadratin

El Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta cerró 2025 con un incremento en el tráfico aéreo respecto a 2024, al registrar un total de 6.9 millones de pasajeros, lo que representa un crecimiento del 2.1 por ciento, informó el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP).

De acuerdo con el reporte correspondiente al periodo enero-diciembre de 2025, la terminal aérea movilizó 3.1 millones de pasajeros nacionales y 3.8 millones de pasajeros internacionales, consolidando así el mejor año en la historia del aeropuerto en cuanto a afluencia total.

El crecimiento estuvo respaldado por la expansión de la conectividad aérea, con la apertura de nuevas rutas nacionales e internacionales durante el año.

Desde Estados Unidos se incorporaron vuelos

desde ciudades como Oakland, Dallas y Las Vegas, mientras que desde Canadá se sumaron conexiones desde Toronto, Montreal y Calgary.

En el ámbito nacional, se abrieron rutas desde Mexicali y Puebla, además de nuevas conexiones internacionales hacia destinos como Bogotá y Nueva York. Aerolíneas como Volaris, VivaAerobus, Aeroméxico y Alaska Airlines mantuvieron una operación constante con vuelos frecuentes desde ciudades clave de México, Estados Unidos y Canadá, fortaleciendo la posición de Puerto Vallarta como uno de los destinos turísticos más importantes del país.

GAP destacó que este crecimiento se da en un contexto de preparación para un avance significativo en la nueva terminal aérea, prevista para 2026, lo que permitirá seguir ampliando la capacidad operativa y atender la creciente demanda turística del destino.



Provocan manifestantes caos vial en Vallarta

Apenas una veintena de inconformes bloquearon de manera parcial la avenida Francisco Medina Ascencio, encabezados por Jesús García Blake, líder de la llamada Resistencia Civil Pacifica



Milton Colmenares

Un grupo reducido de manifestantes protagonizó la tarde de este miércoles un bloqueo parcial sobre la avenida Francisco Medina Ascencio, la vialidad más importante de Puerto Vallarta, como protesta por la aprobación del incremento a la tarifa del transporte público, el cual entrará en vigor a partir del segundo trimestre del año.

La movilización se registró a la altura del crucero de Las Glorias y estuvo integrada por alrededor de veinte personas.

La protesta fue encabezada por Jesús García Blake, quien se nombró líder de la llamada Resistencia Civil Pacifica (RCP).

Los inconformes arribaron al punto poco después de las 17:30 horas y, pese a su número limitado, lograron interrumpir la circulación en sentido sur. Con una camioneta bloquearon los

carriles laterales, mientras que los participantes se colocaron físicamente sobre los carriles centrales para impedir el paso de los vehículos.

La acción generó un fuerte congestionamiento vial que se extendió por varios kilómetros, alcanzando prácticamente el Crucero del Pítillal. La situación provocó molestia entre automovilistas y usuarios del transporte especialmente entre quienes salían de sus centros de trabajo o se dirigían a cumplir con sus actividades respetivas, en plena hora pico.

Aunque los manifestantes tenían la intención de cerrar por completo los ocho carriles de la avenida, la baja convocatoria impidió que el bloqueo fuera total.

Finalmente, alrededor de las 18:30 horas, el grupo se retiró del lugar, asegurando que buscarán sostener una reunión con autoridades estatales para abordar y esclarecer el tema del aumento a la tarifa del transporte público.



Llega Lucky Michel al DIF Vallarta

Ante los integrantes del patronato del organismo asistencial, Lucía Carmina Michel Pérez rindió protesta como presidenta honorífica

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con la venia y respaldo del presidente municipal, Luis Munguía, se llevó a cabo la sesión del patronato del Sistema DIF de Puerto Vallarta, en donde se tomó protesta a la nueva presidenta de la institución asistencial, Mtra. Lucía Carmina Michel Pérez, quien fue bien recibida por los integrantes y colaboradores.

El alcalde Luis Munguía tomó protesta a la presidenta Lucky, quien en su primer mensaje agradeció la confianza del presidente para encabezar el noble proyecto: "Estoy muy agradecida con mi presidente. Quiero decirle a la familia DIF que vamos a trabajar en equipo en todos los programas, para que sigan siendo exitosos, y

verán que seremos muy cercanos a la gente, en especial a las mujeres, porque este es el año de las mujeres", agregó.

Asimismo, cada uno de los miembros del patronato y la directora, Zaira Castillón, extendieron la felicitación y refrendaron su disposición para colaborar en proyectos de bienestar para las familias vallartenses, sumándose a una agenda integral como parte del Gobierno del Bien.

A Lucky la caracteriza el profesionalismo, la sensibilidad y la atención, y estamos ciertos de que el DIF llega en esta nueva etapa muy reforzado de la mano de la maestra Lucky Michel, y nosotros estamos muy comprometidos", señaló Luis Munguía.



Valora tu Vida

¡TODO EL MES DE ENERO!

Tenemos un Plan de Prevención especial para el sector seguridad.

POLICÍA

02 ENERO

DÍA DEL POLICIA

Reconocemos la valentía y el compromiso de aquellos que dedican sus vidas a proteger a nuestra comunidad.

322 211 0221



Reconocemos la valentía y el compromiso de aquellos que dedican sus vidas a proteger a nuestra comunidad.

BANDERAS DE ADVERTENCIA EN PLAYAS



MISIÓN PUERTO
RENACE



Alertan por banderas rojas y amarillas en playas vallartenses

Protección Civil exhorta a la ciudadanía a respetar la señalización ante las condiciones del mar registradas este miércoles

MERIDIANO
Puerto Vallarta

Las condiciones del mar la tarde de este miércoles 7 de enero presentan distintas alertas en las playas de Puerto Vallarta, por lo que el gobierno de Luis Munguía González, a través de la Dirección de Protección Civil y Bomberos, encabezada por el ingeniero Misael López Muro, llama a la población a mantenerse

atenta a la señalización y a las recomendaciones de seguridad.

De acuerdo con el reporte, Playa Palmeras, Playa Cananor y Playa del Holly presentan bandera roja, por lo que el ingreso al mar está prohibido. Playa Muertos, Playa Malecón y Playa de Oro mantienen bandera amarilla, lo que indica nadar con precaución. En el caso de Playa Burros, se mantiene

playa y bandera morada en el área del río, lo que advierte la presencia de fauna nociva.

Las autoridades reiteraron el llamado a respetar las indicaciones de los guardavidas y la señalización preventiva, así como a evitar conductas de riesgo y a mantenerse informados a través de canales oficiales, recordando que la prevención es fundamental para disfrutar de las playas de forma segura.



Proyecta Santana 80 obras en 2026

El presidente municipal destacó que el presupuesto de egresos aprobado para este año es histórico, resultado de la confianza de la ciudadanía y del cumplimiento en el pago de impuestos

Milton Colmenares

El gobierno municipal de Bahía de Banderas destinará en 2026 cerca de 100 millones de pesos adicionales a obra pública con respecto al 2025, informó el alcalde Héctor Santana en entrevista con *Meridiano*.

El presidente municipal destacó que el presupuesto de



egresos aprobado para este año es histórico, resultado de la confianza de la ciudadanía y del cumplimiento en el pago de impuestos, lo que permitirá fortalecer el desarrollo de infraestructura en el municipio.

Santana detalló que este incremento presupuestal se traducirá en la realización de casi 80 obras distribuidas en distintas localidades de Bahía de Banderas.

Entre las acciones prioritarias se encuentra la rehabilitación de vialidades así como la construcción de domos deportivos en escuelas, con el objetivo de mejorar las condiciones para la práctica de actividades físicas y educativas de niñas, niños y jóvenes.

Además, el alcalde subrayó que se comenzarán los trabajos de dignificación de parabuses, para brindar mejores condiciones a los usuarios del transporte público, quienes actualmente esperan bajo condiciones climáticas adversas.

Estas obras que ya comenzaron en zonas como San José del Valle, se replicarán en los principales puntos de ascenso y descenso del municipio, buscando mejorar la movilidad y la calidad de vida de la población.

Dejó operativo decembrino resultados positivos en Bahía

El director de Seguridad Ciudadana y Tránsito en Bahía de Banderas, Xavier Esparza, reconoció que algunas áreas deben reforzarse, sin embargo, destacó una baja incidencia de accidentes o siniestros durante la temporada vacacional

Milton Colmenares

El operativo de seguridad implementado durante la temporada vacacional de Navidad y fin de año en Bahía de Banderas arrojó un balance favorable, informó el director de Seguridad Ciudadana y Tránsito, Xavier Esparza, en entrevista con *Meridiano*.

El funcionario señaló que, en términos generales, las acciones preventivas permitieron mantener el orden y atender las principales incidencias propias del periodo de alta afluencia turística, aunque admitió que existen áreas que deberán reforzarse.

En materia de viabilidad, Esparza destacó que los operativos fueron permanentes, especialmente sobre el Boulevard Riviera Nayarit, con el objetivo de detectar infracciones al reglamento de tránsito y retirar



de circulación a conductores en estado de ebriedad.

Si bien se registraron algunos accidentes con consecuencias fatales, se trata de hechos aislados con conductores que no cumplieron

con las garantías de seguridad al circular por las vialidades, pues eran motociclistas.

El titular de Seguridad Ciudadana subrayó también la coordinación con Protección Civil y Bomberos para el resguardo de las playas, donde no se presentaron incidentes mayores.

No obstante, reconoció un aumento en robos, principalmente de autopartes y objetos de valor en estacionamientos de plazas comerciales, situación que motivó el reforzamiento de la vigilancia en zonas concurridas y en los alrededores de instituciones bancarias.

A pesar de estos retos, el cierre de 2025 y el arranque de 2026 dejaron un saldo positivo en materia de seguridad para el municipio.



Respalda Munguía a Lucky al frente del DIF

Al igual que al patronato de este organismo, apoyarán a la nueva presidenta para seguir apoyando a los sectores más vulnerables del municipio

MERIDIANO
Puerto Vallarta

El alcalde Luis Munguía dio su respaldo a Lucía Lucky Michel en su nueva encarnación al frente del Sistema DIF Puerto Vallarta, organismo que tendrá nueva cara y el sentido de responsabilidad que la caracteriza para llevar esta institución a un nuevo nivel de apoyo a las familias vallartenses.

Agradeció al presidente municipal, Luis Munguía, la invitación para presidir el Sistema DIF, por lo que les digo a los vallartenses que tomo este reto con gran responsabilidad y



tanto yo como mi equipo haremos todo lo que esté en nuestras manos

para que los programas sociales lleguen a donde más lo necesiten", expresó Lucky Michel.

El patronato del DIF Puerto Vallarta felicitó a Lucky Michel por este nuevo reto, destacando su gran trayectoria en el ámbito social y político, así como su sensibilidad para resolver necesidades. Con este nombramiento, Lucky Michel se perfila como una figura clave para impulsar los programas sociales en Puerto Vallarta, con un enfoque en la responsabilidad y el compromiso con las familias vallartenses.





Impulsan acciones para proteger a población vulnerable

C El Gobierno de Jalisco fortalece la operación de 12 organizaciones civiles con una bolsa de alrededor de 1.5 millones de pesos

MERIDIANO | Jalisco

Para fortalecer el trabajo de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) y reafirmar la posición del jalisco como referente nacional en la protección de la dignidad humana, se destinó una inversión estratégica de alrededor de 1.5 millones de pesos.

A través de la Modalidad B del programa *Rumbo a una Sociedad de Igualas*, el Gobierno del Estado inyecta recursos directos a proyectos que combaten la discriminación y la exclusión en sectores críticos, para la especialización y el alcance territorial de las asociaciones que, de la mano con la Subsecretaría de Derechos Humanos, transforman la vida de miles de jaliscienses.

Alberto Bayardo Pérez Arce, subsecretario de Derechos Humanos, enfatizó que cada peso invertido está diseñado para generar un cambio real.

“En Jalisco no escatimamos cuando se trata de derechos humanos. Esta inversión de casi 1.5 millones de pesos en la Modalidad B es una muestra de que confiamos en la sociedad civil para llegar a donde más se necesita”, afirmó.

“El programa *Rumbo a una Sociedad de Igualas*, es la pieza clave de una estrategia estatal que busca que el origen, la condición

o la identidad de una persona nunca más sean un obstáculo para su desarrollo”, indicó Alberto Bayardo.

Se destinaron 600 mil pesos para fortalecer el trabajo de seis organizaciones de la sociedad civil que impulsan comunidades accesibles y una atención integral a la salud, como son Familia Incluyente A.C., Juntos por los Demás, Amigos de Riendas para la Vida A.C., Instituto Alteño para el Desarrollo de Jalisco A.C., Organización Internacional Vida Independiente para Personas con Discapacidad A.C. y Terapia Integral para Niños con Autismo A.C.

Los proyectos se enfocan en la generación de entornos accesibles, la promoción de una cultura de respeto y la garantía de derechos fundamentales como la salud, la educación de calidad y el acceso a la justicia.

Con el objetivo de prevenir la violencia y alejar a las juventudes de contextos de riesgo y delincuencia, se invirtieron 300 mil pesos en proyectos desarrollados por Un Salto con Destino A.C. y Mar Adentro de México A.C.

Las acciones implementadas incluyen la prevención de la violencia de género, la atención a la salud, el combate a la deserción escolar y el fomento a la actividad física y el deporte como herramientas

de transformación social.

Para reducir la reincidencia y promover segundas oportunidades para jóvenes en conflicto con la ley, se asignaron 150 mil pesos a Prosociedad A.C. esto es, un proyecto que prioriza la capacitación para el trabajo, el acompañamiento psicológico y el cumplimiento de medidas cautelares en extenamiento, con el fin de favorecer procesos de reintegración social efectivos y sostenibles.

En el marco de la lucha contra la discriminación hacia la población LGBT+, se realizó una inversión de 400 mil pesos, dividida entre cuatro organizaciones que son Mesón de la Misericordia Divina, Traza Social A.C., Cohesión de Diversidades para la Sustentabilidad y Comunidad en Movimiento por Vereda A.C.

Los proyectos impulsados priorizan el cambio cultural, la atención integral a víctimas de discriminación y la promoción de los Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales, con un enfoque de igualdad y dignidad.

Estas acciones no sólo cierran brechas de desigualdad, sino que sientan las bases de una cultura de paz duradera, reafirmando el compromiso e inquebrantable de este gobierno con la protección universal de los derechos fundamentales.

C A partir de hoy el servicio, en todos los módulos de Jalisco, se presta en horarios habituales

Logra Jalisco acuerdos en materia energética

C Los convenios buscan consolidar inversiones para los próximos años, principalmente orientadas a las energías sustentables

MERIDIANO | Jalisco

del Gobierno Federal, en la Ciudad de México.

El mandatario estatal adelantó que como resultado del encuentro, se concretarán acuerdos importantes para consolidar inversiones en los próximos años del actual sexenio en materia energética, principalmente las orientadas a las energías sustentables.

Esto, agregó garantizará

que mayor número de empresas lleguen a Jalisco, en áreas de semiconductores y Data Center.

En la reunión participaron Mauro Garza Marín, coordinador general Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico; Manuel Herrera Vega, secretario de Desarrollo Energético Sustentable así como servidores públicos de la Secretaría de Energía.



Aumentan módulos para expedición de licencias de conducir

C A partir de hoy el servicio, en todos los módulos de Jalisco, se presta en horarios habituales

MERIDIANO | Jalisco

del interior.

Como resultado se incrementó el número de licencias expedidas, ya que en 2024 se expedieron 515 mil 915 documentos, y en 2025 la cifra llegó a 561 mil 615 documentos, esto es, un incremento de 8.8 por ciento.

En el actualidad, un total de 30 módulos ofrecen el servicio de expedición de licencias en el estado, de los cuales 11 están ubicados en la Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), y 19

módulos más en municipios

apuesta en descentralizar los servicios, acercarlos a la gente y hacer los trámites más rápidos y sencillos.

A partir de hoy el servicio de expedición de licencias en todos los módulos del estado regresa a sus horarios habituales, de 8:30 a 18:30 horas en las oficinas centrales, y de 9:00 a 14:00 horas en el resto de las oficinas del AMG.

En la mayoría de los módulos se atiende con y sin cita. En los municipios del interior de la entidad, el horario es de 8:30 a 15:30 horas.



La mano pelona de Lino Donoso en Tepic

C Última entrada, casa llena y el pueblo entero conteniendo la respiración

Yostal Ramírez



Valderrama

Un peso. Eso costaba entrar a la historia del béisbol en Tepic... y no, no incluía guante. En la década de los 40, en Nayarit se jugaba béisbol en ligas muy locales, regionales, de esas que huele a tierra y a barro.

Sin embargo, el 5 de agosto de 1941, en Tepic, alguien tuvo una idea: organizar el sueño del béisbol. Así, con más ganas que presupuesto, nació el Club de Beisbol Tepic.

Los requisitos para pertenecer al club eran simples: una solicitud firmada, un peso de inscripción y una regla de oro: no haber sido expulsado de ninguna organización deportiva.

Su directiva quedó así: Presidente: Carlos Uribe. Secretario: E. Muñoz Ruiz. Prosecretario: Juan Lomeli. Tesorero: Alfonso Llanos. Vocales: J. Manuel Flores y J. M.

Pero antes... antes hizo magia aquí. El veterano cronista deportivo Roberto Zazueta era apenas un entonco un chiquillo con las rodillas peladas cuando lo vio.

Ese día el aire pesaba distinto. Jugaba Tepic vs. Santiago Ixcuintla. Tepic ganaba por una carrera. Novena entrada. Casa llena. Primera, segunda y tercera ocupadas. Y en el montículo, Donoso.

Se dice, se cuenta, se rumora que salió el lanzamiento, swing brutal, línea candente por el centro del diamante. La pelota ardía y el estadio municipal de béisbol de Tepic, en silencio. El corazón en la garganta.

Y entonces, Zazueta recuerda ver a Lino Donoso estirar la mano... con la mano pelona! atrapar la bola, girar, lanzar a primera y... ¡OUT!

Se acaba el partido. El estadio explota. La gente grita, se abraza, ríe nerviosa. Por un instante, todo Tepic se siente invencible.

¿Fue una jugada para las estadísticas? No. Fue una jugada para la memoria.

Así se fabrican las leyendas y los mitos con gestos inesperados y con tardes que se quedan pegadas en la garganta.

Al veces, la historia más grande está en lo más pequeño: en una pelota, en un peso, en una tarde, en “una mano pelona” que decidió atrapar la gloria.



¡NO CAIGAS!

CUELGA, VERIFICA Y DENUNCIA

Informa SSPC a la ciudadanía sobre las principales modalidades de extorsión telefónica, brindando recomendaciones claras para evitar ser víctima y fomentar la denuncia oportuna.

- Mantén la calma y no proporciones información personal
- No digas tu nombre, dirección ni datos de familiares.
- Evita confirmar cualquier información que te mencionen.
- Cuelga inmediatamente y comunícate con tus seres queridos para verificar su bienestar.

Recuerda: los extorsionadores usan el miedo o la sorpresa para manipularte.

ANTENA UNA LLAMADA DE EXTORSIÓN:
MANTÉN LA CALMA, CUELGA Y DENUNCIA

911
EMERGENCIAS



Cierra Vallarta con éxito el 2025 en materia turística

Puerto Vallarta alcanza ocupaciones por arriba del 95%, gracias a eventos de fin de año, realizados por el gobierno municipal

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Durante la última semana del año, Puerto Vallarta registró una ocupación hotelera superior al 95%, alcanzando incluso el 100% en algunos hoteles y rentas vacacionales. Así lo informó Alejandra Cornejo, directora de Promoción Económica y Turismo, quien destacó que esto coincide con las expectativas de lleno total para el cierre de año y una alta demanda sostenida, reflejando un balance anual con un incremento substancial en comparación con el 2024.

De acuerdo con la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA), la ciudad recibió a 171 cruceros en 2025, lo que representa un crecimiento del 2.4%, y el Turismo Náutico registró

un aumento del 4.4% con 558.280 pasajeros.

Cornejo, destacó que los factores que impulsaron estos resultados se encuentran el aumento en la conectividad aérea y terrestre, así como una agenda cultural y de festivales que incluyó actividades navideñas y la celebración de Año Nuevo en el Malecón, impulsados por el Gobierno de Luis Munguía.

Puerto Vallarta se consolida como uno de los principales destinos del país para vivir las festividades de fin de año, con una ocupación promedio anual superior al 70%, expresó. La temporada vacacional de invierno se extiende hasta el 12 de enero de 2026, lo que se reflejará en una ocupación positiva durante las primeras semanas del año.



Pide Petro reactivar diálogo entre Colombia y EEUU

El presidente de Colombia dio a conocer que sostuvo una conversación telefónica con el mandatario estadounidense, Donald Trump, en medio de un clima de alta tensión diplomática



MERIDIANO | Colombia

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, dio a conocer este martes en la Plaza de Bolívar detalles de la conversación telefónica que sostuvo con el mandatario de Estados Unidos,

el diálogo directo al más alto nivel, tanto entre cancillerías como entre presidentes, al advertir que la falta de comunicación puede derivar en conflictos mayores.

En ese contexto, reiteró que el entendimiento y la palabra son herramientas indispensables para evitar escenarios de confrontación entre naciones.

Petro también rechazó de manera tajante las acusaciones provenientes de sectores de la derecha estadounidense que lo señalan de vínculos con el narcotráfico.

Aseguró que dichas versiones distorsionan la realidad y responsabilizó a grupos políticos de inducir a error a Trump, presentándolo como un aliado del presidente venezolano Nicolás Maduro. Además, sostuvo que estas narrativas alimentan la crisis verbal entre ambos países y generan un ambiente de riesgo innecesario.

El mandatario colombiano detalló que en la llamada se abordaron dos temas centrales: la situación en Venezuela y el combate al narcotráfico.

Por su parte, Trump calificó el intercambio como un honor y destacó el tono del diálogo, además de manifestar su disposición para reunirse próximamente con Petro en la Casa Blanca. Las gestiones diplomáticas ya comenzaron para concretar este encuentro, con el objetivo de reducir tensiones y encauzar la relación bilateral.

Donald Trump, en medio de un clima de alta tensión diplomática.

Ante miles de asistentes, Petro explicó que la llamada lo llevó a modificar el discurso que tenía preparado y aprovechó el espacio para subrayar la urgencia de restablecer los canales formales de comunicación entre ambos gobiernos.

Durante su mensaje, el jefe de Estado colombiano afirmó que insistió en reactivar

Monitoreó Profeco más de 24 mil productos por Día de Reyes

El operativo contó con 532 visitas de vigilancia, las cuales se realizaron en panaderías, jugueterías, tiendas de autoservicio, departamentales, mercados y restaurantes



MERIDIANO | Ciudad de México

Dicálogos de los derechos de las y los consumidores en áreas de mayor afluencia.

Este operativo tuvo como objetivo vigilar y verificar el cumplimiento de la Ley Federal de Protección al Consumidor, la Ley de Infraestructura de la Calidad y Normas Oficiales Mexicanas, para observar que se respetaran los precios, promociones y garantías, se brindara la información clara y veraz y no se estuvieran llevando a cabo prácticas abusivas o discriminatorias.

La Profeco invita a la población a denunciar cualquier inconformidad con los productos o servicios pagados a través de sus canales de contacto: Teléfono del Consumidor 55 5568 8722 y 800 468 8722; así como las redes sociales X @AtencionProfeco y @Profeco, y Facebook ProfecoOficial o mandar correo electrónico a denunciasprofeco@profeco.gob.mx, denunciapublicaria@profeco.gob.mx y asesoria@profeco.gob.mx.

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informa que dentro de las acciones del operativo de verificación y vigilancia Día de Reyes 2026 se monitorearon 24 mil 350 productos y se realizaron 532 visitas de vigilancia.

Durante los dos días que tuvo vigencia el operativo, personal adscrito a la Dirección General de Verificación y Defensa de la Confianza y de las 38 Oficinas de Defensa del Consumidor en el país proporcionó 430 asesorías a las personas consumidoras que lo requirieron.

De igual manera, al visitar establecimientos con venta de productos y servicios con más demanda en esta temporada, como panaderías, jugueterías, tiendas de autoservicio, departamentales, mercados y restaurantes, entre otros, se colocaron 3 mil 505 preciosadores y 839



Impulsa Semarnat difusión de estadística forestal

Los tableros ofrecen al público la posibilidad de explorar, analizar y visualizar una amplia gama de métricas y datos

MERIDIANO | Ciudad de México

El sitio web Estadísticas de la Producción Forestal es una plataforma que tiene como propósito proporcionar la información más relevante de la gestión, manejo y producción forestal en México a través de una presentación interactiva, visual y fácil de consultar.

Este portal (<https://anuarios.semarnat.gob.mx/>) es una iniciativa de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través de la Dirección General de Gestión Forestal, Suelos y Ordenamiento Ecológico, para fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas en la gestión de los recursos naturales de México.

La información contenida proviene principalmente del Sistema Nacional de Gestión Forestal (SNIGF) que recopila y centraliza los datos sobre la gestión forestal en México, con un enfoque específico en el periodo 2019-2023. Y con base en ello, se han desarrollado tableros dinámicos e interactivos organizados en seis categorías clave:

1. Manejo Forestal Sustentable: Información sobre superficie, autorizaciones y volúmenes de aprovechamientos forestales maderables y no maderables.

2. Producción Forestal: Datos sobre la cantidad y valor por tipo de producto forestal y género.

3. Indicadores Económicos: Datos sobre el impacto económico de la actividad forestal en México, incluyendo el valor de la producción y

su contribución al Producto Interno Bruto (PIB).

4. Protección Forestal: Información relacionada con sanidad forestal, notificaciones de riesgo y certificados fitosanitarios.

5. Industria Forestal: Datos sobre la cantidad y tipo de centros de transformación de materias primas y productos forestales.

6. Otros indicadores: Información complementaria sobre la gestión de trámites en materia forestal y el aprovechamiento en terrenos diversos a los forestales.

Los tableros ofrecen al público la posibilidad de explorar, analizar y visualizar una amplia gama de métricas y datos. A través de parámetros personalizables, como el periodo de tiempo, la ubicación geográfica o el tipo de recurso, los usuarios pueden adaptar la información a sus necesidades específicas. Esta flexibilidad permite a los interesados obtener información relevante para su ámbito de interés, ya sea a nivel local, regional o nacional.

Además de la visualización de datos, la plataforma permite descargar los reportes y documentos que dan origen a los tableros interactivos, lo que otorga a los usuarios la posibilidad de realizar sus propios análisis y estudios más detallados. Esto convierte al sitio web en una herramienta útil tanto para los profesionales y técnicos del sector forestal, como para académicos, investigadores y ciudadanos interesados en el manejo de recursos forestales.

